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Secretaria dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência abre 
inscrições para curso online 
de Libras em 3 de outubro 

Eleição define novo quadro do 
Conselho Tutelar de Mogi Guaçu 

para os próximos quatro anos  

7º Festival de Fotografia 
Amparo em Foco começa 

quinta-feira (5) com 
atrações gratuitas

Novos 
conselheiros 
tutelares são 
eleitos em 

Engenheiro 
Coelho 

Prefeitura 
abre 

inscrições 
para casa 
popular 

em Mogi 
Mirim

Prefeitura 
celebra 

transformação 
de estradas 
rurais de

Artur 
Nogueira

Em outubro, Ney Matogrosso chega aos palcos da RED 
Eventos

A RED Eventos, em 
Jaguariúna, recebe no 
dia 07 de outubro o 
show “Bloco na Rua”, 
do cantor Ney Mato-
grosso. A casa abre às 
20h e a apresentação 
está prevista para às 
22h.

O show “Bloco na 
Rua” é a atual turnê, 
que começou pouco an-
tes de declarada a pan-
demia da Covid-19. Os 
ingressos estão à venda 
em três setores: MESA 
(Ouro, Prata e Bronze), 
Camarote Open bar e 
Cadeira Lateral. Eles 
podem ser adquiridos 
em Campinas, na Equi-
padão Norte Sul, e nas 
unidades da Dr. Placas 
de Amparo, Jaguariúna 
e Mogi Guaçu. Vendas 
online pelo site ago-
raingressos.com.br. In-
formações pelo telefone 
19 3244-1254. 
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Na próxima terça-feira (3), a partir das 10h, a Secretaria de Estado 
dos Direitos da Pessoa com Deficiência (SEDPcD) abre as inscrições para 
o curso básico online e gratuito da Língua Brasileira de Sinais (Libras). 
A ação, realizada em parceria com o Centro de Tecnologia e Inovação 
(CTI), já qualificou cerca de 23 mil pessoas de mais de 400 municípios 
do Estado de São Paulo. Ao todo, serão quatro turmas ministradas por 
quatro professores surdos: duas com aulas às segundas, quartas e sex-
tas-feiras; duas com aulas às terças e quintas-feiras.

No último domin-
go, 1º de outubro, a 
cidade de Engenheiro 
Coelho realizou elei-
ções para escolher os 
novos membros do 
Conselho Tutelar, um 
órgão fundamental 
para a proteção dos 
direitos das crianças e 
adolescentes no mu-
nicípio. O processo 
eleitoral transcorreu 
de maneira tranqui-
la, e agora temos o 
prazer de anunciar 
os cinco novos conse-
lheiros tutelares elei-
tos, que assumirão a 
importante missão de 
zelar pelo bem-estar 
das crianças e ado-
lescentes da comuni-
dade.

A Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Obras e Habitação, fará 
a atualização do atual 
Cadastro de Habitação 
Popular e abrirá novas 
inscrições para os que 
ainda não estão cadas-
trados. O anúncio foi 
divulgado pelo prefeito 
Paulo Silva, na quin-
ta-feira (28), duran-
te entrevista coletiva 
concedida na Estação 
Educação. Na ocasião, 
ele explicou que a inicia-
tiva atende a um pedido 
da Caixa Econômica 
Federal, da CDHU e da 
própria Secretaria de 
Obras e Habitação. O 
último levantamento 
cadastral ocorreu em 
2013. Na prática, a base 
de dados servirá para 
a seleção dos benefi-
ciários nos programas 
habitacionais.

Estão definidos os cinco novos membros que ocu-
parão o quadro do Conselho Tutelar de Mogi Guaçu 
no período entre 10 de janeiro de 2024 e 9 de janeiro 
de 2028. A definição aconteceu por meio de uma elei-
ção realizada no último domingo, dia 1° de outubro, 
nas dependências das Faculdades Integradas Maria 
Imaculada (FIMI). Puderam participar da votação os 
cidadãos com situação eleitoral regular em Mogi Guaçu.

A 7ª edição do Festival de Fotografia Amparo 
em Foco, um dos mais importantes do Estado de 
São Paulo, traz programação gratuita voltada para 
o público de todas as idades. O evento acontece 
entre 5 e 8 de outubro, quinta-feira a domingo, 
na Praça Pádua Salles, no centro de Amparo-SP.
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ARTIGOS

Doze de outubro 
é celebrado o Dia 
Nacional da Leitura, 
instituído por lei em 
2009. Mas você sabe 
o que mudou no mer-
cado editorial e o que 
temos a comemorar? 
Você conhece a opi-
nião de especialistas 
acerca do futuro des-
te hábito milenar? 
Sabe quais mudanças 
já estão em curso?

O fato é que o uni-
verso dos livros é 
permeado de mitos 
e verdades. Natural-
mente você já ouviu 
falar nos benefícios 
da leitura, que desen-
volve o senso crítico, 
a cognição, o voca-
bulário... Tudo isso 
é verdade, a ciência 
atesta. Contudo, será 
que também é verda-
de que o brasileiro lê 
pouco, que hoje em 
dia ninguém mais se 
interessa por livros?

Desde que o ho-
mem inventou a es-
crita, há cerca de 4 
mil anos, as platafor-
mas de leitura têm se 
aprimorado de acor-
do com cada épo-
ca. Primeiro vieram 
os papiros, depois 
os pergaminhos, o 
papel, a imprensa... 
Recentemente a lite-
ratura entrou na era 
digital. O hábito en-

tão começou a migrar 
do papel para as telas, 
e o motivo é simples: 
o e-book é ecológi-
co, mais leve, mais 
barato... Durante a 
pandemia, as vendas 
neste segmento cres-
ceram 50%.   

Além disso, o livro 
digital é mais fácil de 
comprar e o acesso é 
imediato. O usuário 
ainda pode arma-
zenar centenas de 
obras em um único 
dispositivo, ajustar o 
tamanho e o tipo da 
fonte, o nível de bri-
lho e até cor da tela. 

Diante de tantas 
vantagens, eis a per-
gunta que não quer 
calar: será que tudo 
isso significa o fim 
do livro impresso? 
Provavelmente não! 
O livro já sobreviveu 
a guerras, ditadores e 
fogueiras santas. Cer-
tamente se adaptará 
às novas tendências 
de mercado e conti-
nuará vivo.    

Até porque tem 
o aval da ciência. 
Quando se trata de 
educação infantil, 
pesquisas afirmam 
que estudar no papel 
aumenta a concen-
tração do aluno. Na 
Suécia, por exem-
plo – onde o sistema 
educacional é um dos 

melhores do mundo 
–, o livro digital já 
vinha sendo adotado 
há quinze anos, em 
paralelo com o livro 
impresso. Recente-
mente, amparado 
por estudos cientí-
ficos, o país decidiu 
voltar a usar apenas 
livros de papel.     

O Brasil, apesar 
de tantos números 
negativos, tem mui-
to a comemorar no 
que diz respeito ao 
consumo de livros. 
O país figura entre 
os dez maiores mer-
cados do planeta e, 
apesar de tímido, o 
aumento nas vendas 
tem se mantido em 
constante ascensão.

O fato é que é pos-
sível conviver com 
as duas tecnologias, 
aproveitar o que há 
de melhor em cada 
uma. O mais impor-
tante é não deixar a 
chama da leitura se 
apagar. Que tal então 
celebrarmos o Dia 
Nacional da Leitura 
com um bom livro 
brasileiro?     

*Aroldo Veiga é 
especialista em Lín-
gua, Linguagem e 
Literatura e autor dos 
romances Antagôni-
cos (2023)e Trono de 
Cangalha (2021).

Livro, um sobrevivente
*
Aroldo Veiga

O pensamento 
crítico, uma ca-
racterística apa-
rentemente es-
perada,  comum 
e até óbvia a um 
prof iss ional  da 
indústria nacio-
nal, é vista como 
um atributo fraco 
ou ausente em vá-
rios trabalhado-
res, porém, mui-
to desejado. Seu 
resgate tornou-se 
uma peça-chave 
no  desenvolv i -
mento dos pro-
jetos de otimiza-
ção de processos 
e produtos.

Mas, por que o 
raciocínio crítico 
enfraqueceu tan-
to na atualidade? 
Uma das fontes 
desse abatimento 
vem da própria 
f o r m a ç ã o  a c a -
dêmica, desde a 
alfabetização até 
a pós-graduação 
e  a l é m .  S o m o s 
“ d o u t r i n a d o s ” 
desde os mais ten-
ros tempos a res-
ponder perguntas 
e avaliados pelas 
respostas que da-
mos.

Se a nossa res-
posta se encontra 
dentro do padrão 
e s p e r a d o ,  e s t á 
correta; caso con-
trário, perdemos 
pontos em nossa 
“prova”, que testa 
na  esmagadora 
maioria das ve-
zes a capacidade 
de memorização 
em curto prazo do 
aluno.

Nas provas tra-
dicionais de co-
légios ou facul-
dades, testamos 
principalmente 
essa aptidão, e a 
memória de curto 
prazo, como sa-
bemos, descarta 

as  informações 
n ã o  u t i l i z a d a s 
em pouco tempo, 
porque nosso cé-
rebro, ao contrá-
rio desse sistema 
de aval iação,  é 
eficiente.

E se fôssemos 
avaliados pela ca-
pacidade de fazer 
perguntas? Isso, 
em um primeiro 
momento, gera-
ria até mesmo um 
desconforto  na 
autoridade esta-
belecida, do tipo 
“eu mando, você 
obedece”,  vista 
inicialmente na 
hierarquia fami-
liar, entre pais e 
filhos, depois alu-
no e professor, 
chefe e subordi-
nado.

A falha no sis-
tema educacio-
nal é apenas um 
dos motivadores 
da deficiência do 
raciocínio críti-
co, pois existem 
outros. A grande 
questão é: dessa 
forma, fica mui-
to difícil  trazer 
à tona o método 
científico! Esse 
método é a ma-
neira como a hu-
manidade adqui-
re conhecimento.

P o s s o  c i t a r , 
como exemplo, o 
emprego de fer-
ramentas pelos 
primeiros homi-
nídeos, em torno 
de 2,5 milhões de 
anos atrás,  que 
permitiu a eles 
c o m e r e m  m a i s 
proteína, extra-
ída de dentro de 
alguns ossos dos 
animais.

Como eles ti-
veram a ideia de 
usar a ferramenta 
para isso? A partir 
do método cientí-

fico, que consiste 
basicamente em 
observação, cria-
ção de hipóteses, 
teste,  análise e 
implementação 
da ideia. Essa se-
quência sempre é 
amplificada pelo 
raciocínio crítico, 
o combustível do 
método científico.

N o  m o m e n t o 
e m  q u e  v e m o s 
profissionais com 
raciocínio crítico 
em estado sono-
lento, temos um 
método científi-
co fraco e, con-
sequentemente, 
resultados fracos 
em várias esferas 
da economia, pro-
blemas recorren-
tes, defeitos que 
se repetem, pro-
dutos nada inova-
dores, práticas de 
gestão idênticas 
às das últimas dé-
cadas, e assim por 
diante.

Não há como 
traçar um roteiro 
para resolver pro-
blemas. O melhor 
método para oti-
mização de pro-
cessos e produ-
tos em empresas 
deve partir do ra-
ciocínio crítico e 
criativo e se aliar 
ao método cien-
tíf ico para aju-
dá-lo a enxergar 
o  que ninguém 
ainda conseguiu. 
É  d i l e m a  q u e , 
pelo menos por 
enquanto, ainda 
temos capacidade 
de superar!

*Cesar Eduardo 
da Silva é autor 
do livro “Cientista 
Industrial”, espe-
cialista em inova-
ção de processos e 
produtos

A liberação de 
agrotóxicos neste 
2023 que se anun-
ciou como era de 
prestígio ecológi-
co, é idêntica à do 
governo anterior. 
Ou seja: o Ministé-
rio da Agricultura, 
Pecuária e Abas-
tecimento já libe-
rou 231 produtos, 
alguns dos quais 
considerados “al-
tamente tóxicos” 
para a saúde huma-
na e dois tachados 
de “altamente peri-
gosos” pelos órgãos 
competentes.

Preocupa e sur-
p r e e n d e  o s  q u e 
aguardavam retor-
no ao estágio an-
terior ao de “Pária 
Ambiental”, quan-
do o Brasil era uma 
promissora espe-
rança verde. Um 
dos maiores pro-
blemas tupiniquins 
é, justamente, o uso 
da retórica para 
agradar um setor 
e a prática nefasta 
a fazer o contrário. 

Tudo indica exis-
tir um confronto 
no governo de co-
alizão que acaba 
por se converter 
em governo de co-
lisão. Para agradar 
os quase quarenta 
partidos em luta 
para empolgar o 
poder e para ficar 
com os recursos do 
Erário, nomeiam-

-se políticos sem 
qualquer vínculo 
com a linha gover-
namental propa-
lada. A queda de 
braço faz com que 
o econômico sem-
pre leve a vanta-
gem. Assim, entre 
a tutela ecológica 
protagonizada pela 
Ministra Marina 
Silva e o peso do 
agronegócio, este 
leva evidente van-
tagem. 

Em nome do au-
mento da produti-
vidade do campo, o 
“celeiro do mundo” 
vai continuar a en-
venenar a alimen-
tação. O crescente 
número de agro-
tóxicos implica em 
risco grave para a 
saúde. Embora a 
Universidade pu-
desse oferecer her-
bicidas naturais, 
desenvolvidos após 
exaustivas pesqui-
sas levada a efeito 
por cientistas pou-
co incentivados, 
mas verdadeiros 
heróis, alguns in-
tegrantes do “ogro-
negócio” preferem 
ficar com os pesti-
cidas tradicionais. 

Pouco importa 
que boa parte dos 
agrotóxicos que o 
Brasil inocula na 
produção da lavou-
ra já é proibida na 
União Europeia. A 
esperança é de que 

o Velho Continente 
faça valer a nor-
matividade recen-
temente editada e 
não compre produ-
tos brasileiros con-
taminados. Mas há 
quem acredite que 
isso não causará 
efeito dissuasório 
nos que defendem 
“quanto mais vene-
no melhor”, porque 
a Europa é merca-
do de pouca impor-
tância, considera-
dos os parceiros 
asiáticos. 

A propalada vol-
ta à ecologia cons-
ciente e à produção 
sustentável de ali-
mentos é uma fala 
para o mundo civi-
lizado se convencer 
de que o Brasil se 
converteu à racio-
nal idade.  Mas o 
que importa é ob-
ter mais safras, ex-
portar mais, trazer 
mais lucro para os 
agronegociantes. 
A saúde de quem 
vai consumir esses 
produtos não é as-
sunto que interesse 
à maior parte dos 
empresários.

* J o s é  R e n a t o 
Nalini é Reitor da 
UNIREGISTRAL, 
docente  da Pós-
- g r a d u a ç ã o  d a 
UNINOVE e  Se-
cretário-Geral da 
ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS. 

Quem não tem 
raciocínio crítico, 

aceita qualquer coisa

Mais veneno na comida

*
Cesar Eduardo da Silva

*
José Renato Nalini
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Da Redação

Na próxima terça-
-feira (3), a partir das 
10h, a Secretaria de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiên-
cia (SEDPcD) abre as 
inscrições para o curso 
básico online e gratui-
to da Língua Brasilei-
ra de Sinais (Libras). A 
ação, realizada em par-
ceria com o Centro de 
Tecnologia e Inovação 
(CTI), já qualificou cer-
ca de 23 mil pessoas de 
mais de 400 municípios 

do Estado de São Pau-
lo. Ao todo, serão qua-
tro turmas ministradas 
por quatro professores 
surdos: duas com aulas 
às segundas, quartas e 
sextas-feiras; duas com 
aulas às terças e quin-
tas-feiras. 

O conteúdo progra-
mático é abordado por 
professores surdos e 
contempla os seguintes 
temas: O que é libras; 
Identidade surda; Cul-
tura surda; Comunica-
ção: surdo x ouvinte; 
Regionalismos na li-

bras; Sistema de nota-
ção da libras; Alfabeto 
manual; Sinais pesso-
ais; Cumprimentos/
saudações; Condições 
climáticas; Advérbios de 
tempo e calendário; Sin-
gular e plural; Animais; 
Expressões faciais; Ma-
teriais escolares e de 
escritório; Pronomes 
pessoais, possessivos, 
demonstrativos e in-
terrogativos; Números: 
cardinais e quantida-
des; Dias da semana; 
Família; Sentimentos; 
Horas/duração; Am-

bientes da residência; 
Localidades; Direção/
perspectiva; Meios de 
transporte; Profissões; 
Documentos; Verbos; 
Configurações de mão. 

O curso tem o total de 
40 horas, divididas em 
30 horas ao vivo pela 
plataforma Zoom, e 10 
horas de atividades ex-
tras. É necessário o uso 
de câmera durante as 
aulas. Para obter o cer-
tificado de participação, 
é preciso ter frequên-
cia mínima de 75% das 
aulas ao vivo, e atingir 

média final 5,0 ou supe-
rior. Os cursos de Libras 
acontecem mensalmen-
te e têm vagas limitadas. 
O público em geral a 
partir dos 18 anos pode 
se inscrever. A iniciativa 
tem como objetivo en-
sinar Libras a pessoas 
sem deficiência auditiva 
para que elas estejam 
habilitadas a se comu-
nicar com as mais de 
492,9 mil pessoas com 
deficiência auditiva que 
vivem no estado de São 
Paulo, de acordo com os 
índices da Base de Da-

dos dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência. 

As inscrições abrem 
no início de cada mês 
e podem ser realizadas 
através do site pessoa-
comdeficiencia.sp.gov.
br. 

Serviço – Inscrições 
para o Curso de Libras 
Básico de outubro/2023

Formulários de ins-
crição por turma serão 
abertos ao público em 
3 de outubro, às 10h, 
no site da Secretaria de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência.

Secretaria dos Direitos da Pessoa com Deficiência abre 
inscrições para curso online de Libras em 3 de outubro 

Conferência Regional de Juventude debate políticas 
públicas em Campinas

Da Redação

A 4ª Conferência Re-
gional de Juventude da 
Macrorregião de Campi-
nas, realizada no último 
sábado, 30 de setem-
bro, proporcionou um 
importante espaço de 
diálogo e elaboração de 
propostas para a juven-
tude da região. O encon-
tro, realizado no Centro 
de Eventos da Secretaria 
Municipal de Educação, 
contou com a partici-
pação expressiva de mais 
de 200 jovens repre-
sentando 80 diferentes 
agremiações, coletivos e 
organizações.

 “A Conferência cum-
priu com sucesso seu ob-
jetivo de ser um espaço 
inclusivo para que a voz 
da juventude fosse ouvi-
da, fomentando a partici-
pação ativa dos jovens na 
elaboração de políticas 
públicas que impactam 
diretamente suas vidas 
e comunidades”, afirmou 
a secretária municipal 
de Assistência Social, 
Pessoa com Deficiência 
e Direitos Humanos, 
Vandecleya Moro. 

Jovens de diversas 
cidades, como Hortolân-
dia, Campinas, Sumaré, 
Monte Mor, Mogi Guaçu, 
Vinhedo, Paulínia, Elias 

Fausto e Limeira, ti-
veram a oportunidade de 
expressar suas preocu-
pações, anseios e ex-
pectativas, contribuin-
do para a construção e 
atualização da agenda 
política voltada à ju-
ventude. As discussões 
resultaram na aprovação 
de 36 propostas de políti-
cas públicas, que agora 
serão encaminhadas ao 
Governo do Estado de 
São Paulo e à Assembleia 
Legislativa (Alesp).

O evento foi marcado 
pela presença do pre-
feito de Campinas, Dário 
Saadi, que enfatizou o 
compromisso do exec-

utivo municipal com a 
qualificação dos jovens 
através do Ceprocamp, 
que tem ampliado suas 
unidades em Campinas.

T a m b é m  p a r t i c i -
param da Conferência 
o vice-presidente do 
Conselho Municipal da 
Juventude de Campi-
nas, Pablo Ancassuerd; 
o coordenador munic-
ipal de Políticas para a 
Juventude de Campinas, 
Felipe Gonçalves; o rep-
resentante do Conselho 
Estadual de Juventude, 
Caique Alves; coorde-
nador estadual de Juven-
tude, Juliano Borges; o 
secretário municipal Ad-

junto de Educação, Luiz 
Marighetti; a secretária 
de Assistência Social, 
Pessoa com Deficiência 
e Direitos Humanos, 
Vandecleya Moro; e o 
vereador Alexandre Pin-
heiro, de Monte Mor.

 As propostas aprova-
das abrangem diversas 
áreas de interesse da 
juventude e refletem as 
prioridades e necessi-
dades deste segmento 
da população na Mac-
rorregião de Campinas. 
Além das propostas, a 
conferência também ele-
geu 114 delegados que 
representarão a região 
na Etapa Estadual, pre-

vista para ocorrer nos 
dias 27 e 28 de outubro 
na cidade de Olímpia. 
A expectativa é que as 
propostas aprovadas e 
as deliberações tomadas 
durante o evento con-
duzam a avanços signif-
icativos nas políticas de 
juventude na região e no 
estado de São Paulo.

A programação da 
conferência foi enrique-
cida com atrações cul-
turais, incluindo uma 
apresentação do projeto 
de Hip Hop do Grupo 
Primavera e uma per-
formance de Slam das 
alunas do Colégio Culto 
à Ciência.
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Saúde de Amparo realiza capacitação com 
administrativos

Guarda municipal de Amparo receberá 
homenagens da Câmara Municipal

Idosos de Jaguariúna participam do 
evento ‘Longevidade’ em São Paulo

Prefeitura abre licitação para realizar ampla reforma na 
Praça CEU

De Amparo

A  P r e f e i t u r a  d e 
Amparo,  a través  da 
Secretaria  de Saúde 
realizou na última se-
mana, uma capacitação 

para os administrati-
vos das 17 unidades 
da ESF-Estratégia de 
Saúde da Família. Os 
encontros aconteceram 
na Sede do Fundo So-
cial de Solidariedade, 

com coordenadores de 
gestão.

O objetivo da ação foi 
a elaboração de proto-
colos para padronizar o 
atendimento ao usuário 
do Sistema Único de 

Saúde, além da troca de 
experiências entre os 
profissionais que tra-
balham com o público 
e as equipes médicas, 
de enfermagem, ACS – 
Agentes Comunitários 

de Saúde, entre outros.
“Temos buscado ca-

pacitações com os co-
laboradores da Secre-
taria de Saúde, visando 
a melhora no atendi-
mento  à  população. 

O SUS é  para todos 
e termos um padrão 
de excelência é o nos-
so foco”, ressaltou o 
secretário de Saúde, 
Gilberto Ferreira Mar-
tins Junior.

De Amparo 

Alex Lopes Francisco, 
que é guarda municipal 
em Amparo, será agra-
ciado com os títulos de 
Cidadão Amparense e 
Benemérito, conforme o 
Projeto de Decreto Leg-
islativo nº 24/2023, que 
foi aprovado na noite de 
25 de setembro.

O autor da homena-

gem, vereador Antonio 
Cesar Mineiro (MDB), 
lembrou de toda a tra-
jetória do servidor públi-
co, especialmente com 
projetos voltados para a 
comunidade. “Alex é vol-
untário na entidade Ação 
Social de Amparo (ASA) 
desde 1996, trabalhando 
com nossos adolescentes. 
Foi também do Corpo de 
Voluntários do Comis-

sariado de Menores da 
Comarca de Amparo, pelo 
Juizado de Menores e, 
posteriormente, eleito 
Conselheiro Tutelar. 
Merece nosso carinho”, 
declarou.

Alex nasceu em São 
Paulo, é formado em Ed-
ucação Física e pós-grad-
uado em Políticas Sociais.

Estavam presentes na 
sessão os vereadores Al-

ice Veríssimo (União), 
André de Oliveira (PP), 
Antonio Cesar Mineiro 
(MDB), Carlos Cazotti 
(MDB), Edilson Camillo 
(Dil - PSD), Farlin Con-
rado (MDB), Janaina Ol-
iveira (PDT), Luiz Carlos 
de Oliveira (Carlitinho 
- PSDB), Osmar Dorigan 
(MDB), Pastor Elson Ba-
tista (PL) e Rosa Montini 
(PSDB).

De Jaguariúna

Cinquenta idosos que 
participam dos serviços 
de fortalecimento de vín-
culo da Secretaria Munic-
ipal de Assistência Social 
de Jaguariúna participam 
nesta sexta-feira, dia 29 de 

setembro, da 5ª edição da 
Longevidade Expo+Fórum, 
maior evento para a terceira 
idade da América Latina.

O evento começa hoje e 
segue até o domingo, dia 1º, 
no Expo Center Norte, na 
Capital. A viagem do grupo 
de Jaguariúna foi viabiliza-

da por uma parceria entre 
a Secretaria de Assistência 
Social e o Conselho Mu-
nicipal do Idoso. O passeio 
integra a programação em 
comemoração ao Dia Na-
cional do Idoso (1º de ou-
tubro).

São Mais de 100 painéis 

de debates, três congres-
sos e 250 palestras, entre 
outras atrações. O Longev-
idade Expo+Fórum tem 
o objetivo de aproximar 
o mercado e as empre-
sas do público da melhor 
idade, cada vez mais ativo 
na dinâmica social.

De Itapira

A Prefeitura, através 
da Secretaria Munici-
pal de Recursos Mate-
riais, publicou na quar-
ta-feira, 27, o edital de 
concorrência pública 
para contratação de 
empresa especializada 
para realizar uma am-
pla reforma na Praça 

CEU, no bairro Istor 
Luppi. 

O  e q u i p a m e n t o  é 
compartilhado pelas 
secretarias de Cultura 
e Turismo, Promoção 
Social e Esportes e Laz-
er e abriga atividades 
diversificadas voltadas 
para os moradores da 
região.

Com orçamento pre-

visto de R$ 1 milhão, 
cujo custo deverá ser 
reduzido com a con-
c o r r ê n c i a ,  o  t e r m o 
de referência da obra 
prevê reforma geral do 
prédio existente nas 
áreas de elétrica, hi-
dráulica, civil e pintura, 
substituição da cober-
tura da área que abriga 
o anfiteatro, biblioteca 

e salas multiusos, reg-
ularização do terreno e 
execução de piso inter-
travado na parte exter-
na, drenagem da área 
externa,  construção 
de um depósito e uma 
lavanderia, demolição 
da pista de skate para 
c o n s t r u ç ã o  d e  u m a 
área de eventos com 
toda a infraestrutura 

necessária, substitu-
ição do playground, 
fechamento de  toda 
a área com gradil, in-
stalação de sistema de 
monitoramento e out-
ras melhorias.

A data limite para 
recebimento dos enve-
lopes com as propostas 
das empresas inter-
essadas é 31 de out-

ubro. Após definição 
da empresa vencedora 
e o início das obras, a 
previsão de conclusão 
da reforma é de oito 
meses. Os recursos fi-
nanceiros são proveni-
entes do Finisa (Finan-
ciamento à Infraestru-
tura e ao Saneamento) 
da Caixa Econômica 
Federal.

Prefeitura celebra transformação de estradas rurais 
de Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricultura, 
celebra a transformação 
de diversas estradas ru-
rais do município, com 
destaque para a estrada 
da Torre da Rádio - como 
é popularmente conhe-
cida.

Anteriormente, essa 
estrada enfrentava sérios 
problemas, tornando-se 
intransitável e causando 
diversos transtornos aos 
motoristas. Em tempos 
de chuvas, o local cos-
tumava ficar alagado, 
resultando em atolamen-
tos de veículos e outros 
prejuízos aos condutores.

Contudo, após inúmer-

os investimentos do Pod-
er Público, a via está em 
excelentes condições, 
nivelada e livre de riscos 
de acidentes.

De acordo com o pre-
feito Lucas Sia (PSD), 
“Essa transformação é 
uma conquista impor-
tante para nossa cidade. 
As estradas rurais desem-
penham um papel crucial 
em nosso município, e 
melhorá-las é uma pri-
oridade para nós”, disse.

NOVAS CACIMBAS - 
NIVELAMENTO

Sia (PSD) lembra que, 
desde 2021, a Adminis-
tração Pública tem tra-
balhado incansavelmente 
para realizar uma série de 
melhorias na estrada. Isso 

inclui a criação de novas 
cacimbas e a restauração 
das que já existiam, mas 
estavam abandonadas.

Uma cacimba é um 
reservatório subterrâneo 
de água, geralmente con-
struído manualmente, 
usado para armazenar 
água da chuva ou água de 
nascentes.

Além disso, a via rece-
beu uma série de serviços, 
incluindo manutenção 
regular, limpeza e a co-
locação de pedras em 
pontos críticos. O objetivo 
principal dessas ações era 
nivelar a estrada, pro-
porcionando aos condu-
tores a oportunidade de 
trafegar com segurança e 
tranquilidade.

O secretário de Ag-

ricultura, Odair Boer, 
ressaltou a importân-
cia desse projeto. “Nossa 
equipe trabalhou incan-
savelmente para trans-
formar essa estrada. Es-
tamos comprometidos 
em fornecer as melhores 
condições possíveis para 
os residentes e agricul-
tores locais que depen-
dem dessas vias”, pon-
tuou.

Nos últimos três anos, 
outras importantes es-
tradas importantes para 
o escoamento agrícola 
receberam melhorias, 
dentre elas Estrada Dito 
Mendes (ATN 371); Es-
trada dos Carmona (ATN 
118); Estrada Osvaldo Sia 
( ATN 381); etc.
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Novos conselheiros tutelares eleitos em 
Engenheiro Coelho

De Engenheiro Coelho

No último domingo, 
1º de outubro, a cidade 
de Engenheiro Coelho 
realizou eleições para es-
colher os novos membros 
do Conselho Tutelar, um 
órgão fundamental para a 
proteção dos direitos das 
crianças e adolescentes 
no município. O proces-
so eleitoral transcorreu 
de maneira tranquila, e 
agora temos o prazer de 
anunciar os cinco novos 
conselheiros tutelares 
eleitos, que assumirão 
a importante missão de 
zelar pelo bem-estar das 

crianças e adolescentes 
da comunidade.

Os eleitos são:
Jardel
Sara
Kennedy
Lílian
Cassiana

A eleição contou com 
uma participação sig-
nificativa da comuni-
dade, demonstrando o 
interesse e a preocupação 
dos moradores de En-
genheiro Coelho com a 
causa da infância e ado-
lescência.

Os  novos  conse l -

heiros tutelares serão 
responsáveis ??por fis-
calizar e atuar em casos 
de violação dos direitos 
das crianças e adoles-
centes, garantindo que 
tenham acesso a uma vida 
digna, livre de abusos e 
negligência. A atuação 
desses profissionais é 
fundamental para a con-
strução de uma sociedade 
mais justa e igualitária.

Neste momento, é fun-
damental que todos os 
cidadãos de Engenheiro 
Coelho unam em apoio 
aos novos conselheiros 
tutelares e se manten-
ham atentos às questões 

relacionadas à infância e 
adolescência, contribu-
indo para a construção 
de um ambiente seguro e 
acolhedor para as futuras 
gerações.

Que Jardel ,  Sara, 
Kennedy, Lilian e Cassi-
ana desempenhem suas 
funções com dedicação e 
comprometimento, pro-
movendo a justiça e a 
proteção dos direitos das 
crianças e adolescentes 
em Engenheiro Coelho. 
Parabéns aos eleitos, e 
que seus mandatos sejam 
marcados por realizações 
efetivas em prol da nossa 
comunidade.

Confira o resultado da eleição para conselheiros 
tutelares em Artur Nogueira

Canil da GCM cumpre agenda de apresentações nas 
Pré-escolas

Reunião situacional sobre a Dengue e outras Antropozoonoses 
aconteceu na última sexta-feira, 22 de setembro

De Artur Nogueira

No último domingo 
(01), a população de Ar-
tur Nogueira compareceu 
em peso à Escola Munic-
ipal de Ensino Funda-
mental Francisco Car-
dona para participar das 
eleições que definiram 
os novos Conselheiros 
Tutelares que atuarão no 
município no quadriênio 
2024/2027.

O processo de eleição, 
iniciado em abril deste 
ano com a abertura das 
inscrições, teve apoio da 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 

Social, e do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
(CMDCA).

O pleito, que contou 
com uma significati-
va participação dos ci-
dadãos, resultou na es-
colha dos representantes 
que serão responsáveis 
por zelar pelos direitos 
das crianças e adoles-
centes locais.

VEJA O RESULTADO 
PRELIMINAR

Titular: Cíntia Baia de 
Lacerda - 266 votos

Titular: Letícia Olivei-
ra Soares Busso - 236 
votos

Titular: Suellen de 
Amor França Novaes - 
130 votos

Titular: Sthefanny Ra-
mos Rodrigues - 74 votos

Titular: Maria Helena 
Benvenuto - 65 votos

Suplente: Rita de Cás-
sia Novaes da Silva - 48 
votos (Maior nota na pro-
va)

Suplente: Sandra Eliza 
Garcia Tetzner - 48 votos 
(Menor nota na prova)

Suplente: Débora Bi-
son Domiciano - 28 votos

Suplente: Débora Da-
lete Moreira de Souza - 21 
votos

Suplente: Adriana do 
Carmo Moreira Bertaglia 

- 20 votos
Um total de 943 ci-

dadãos estiveram pre-
sentes no processo eleito-
ral, resultando em 936 
votos válidos e apenas 4 
votos nulos.

O Conselho Tutelar 
desempenha um papel 
fundamental na comuni-
dade, sendo responsável 
por atender às demandas 
relacionadas a crianças e 
adolescentes cujos pais ou 
responsáveis faltem com 
seus deveres ou ofereçam 
risco ao seu bem-estar e 
desenvolvimento. Além 
disso, o Conselho Tutelar 
também tem a função de 
fiscalizar outros órgãos e 

instituições em questões 
ligadas à infância e ado-
lescência.

 
POSSE DOS ELEITOS
Os cinco candidatos 

mais votados assumirão 
o cargo de conselheiros 
tutelares, enquanto os 
demais serão nomeados 
como suplentes, de acor-
do com a quantidade de 
votos recebidos.

O resultado oficial da 
eleição será publicado 
hoje, segunda-feira (02), 
por meio do Diário Oficial 
do Município, incluindo 
os nomes dos eleitos e 
a quantidade de votos 
recebidos. A cerimônia 

de posse dos eleitos está 
marcada para o dia 10 de 
janeiro de 2024 e contará 
com a presença do Pre-
feito Lucas Sia (PSD).

D a i a n e  M e l l o , 
secretária de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, enfatiza a importân-
cia do processo eleitoral 
para o Conselho Tutelar, 
afirmando que a partici-
pação ativa da população 
é essencial para a escolha 
dos representantes que 
irão trabalhar na pro-
moção e garantia dos 
direitos das crianças e 
adolescentes de Artur 
Nogueira nos próximos 
quatro anos.

De Itapira

D e s d e  o  m ê s  d e 
agosto, os alunos das 
17 Pré-Escolas do mu-
nicípio estão recebendo 
a visita da equipe do 
Canil da GCM (Guarda 
Civil Municipal) para 
uma atividade diferen-
ciada de apresentações 
e interação com os cães.

As at ividades são 
organizadas pelo su-
pervisor GCM Paulo, 

pelo encarregado GCM 
Farabello e pelos GCMs 
Claudinei ,  Massar i , 
Whashington e Paulo 
Borges e são realizadas 
no pátio das escolas. 
Além das acrobacias, as 
performances de demon-
strações de inteligência 
dos cães Shena, Rantes, 
Apache e Kiara chamam 
a atenção de crianças 
e professores. Ao final, 
os alunos ainda podem 
acariciar os cachorros e 

conversar com os guar-
das municipais sobre o 
treinamento.

“A interação ente cri-
anças e animais traz di-
versos benefícios para 
o desenvolvimento in-
fantil, tanto no aspecto 
emocional quanto cog-
nitivo, físico e social. 
Além disso, a atividade 
conscientiza as crianças 
sobre a importância 
do cuidado adequado 
com os animais e de 

sua contribuição para a 
sociedade”, destacaram 
Katerine Coloço Peres, 
coordenadora da Edu-
cação Infantil, e Rosana 
Coradi, supervisora.

As apresentações nas 
Pré-escolas seguem du-
rante esse mês de out-
ubro e depois se inicia 
o cronograma de visitas 
nos CEIs (Centros de 
Educação Infantil) e nas 
escolas de Ensino Fun-
damental.

Da Redação

Na última sexta-feira, 
22 de setembro, a Pre-
feitura Municipal de Pe-
dreira, através da Portaria 
353/2017 e da Secretaria 
de Saúde, realizou uma 
nova reunião do Comitê 
Intersetorial de Combate 
à Dengue e outras Arbo-
viroses - “Sala de Situ-
ação”, além de tomar out-
ras providências relativas 
ao tema. Com o objetivo 
de fortalecer o Programa 
Municipal de Controle da 
Dengue e de outras ar-
boviroses, essa iniciativa 
priorizou a realização de 
educação continuada em 

saúde e mobilização social. 
O foco principal dessas 
ações é avaliar estatísticas, 
desenvolver estratégias 
eficazes e promover inter-
venções que impactem o 
comportamento da pop-
ulação em relação à elim-
inação dos criadouros do 
mosquito Aedes aegypti 
nos domicílios.

A “Sala de Situação” 
contou com a participação 
ativa de diversos Secretári-
os Municipais, incluindo os 
de Saúde, Educação, Segu-
rança e Cidadania, Obras 
e Vias Públicas, Serviços 
Urbanos, Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
Agricultura, Abastecimen-

to e Meio Ambiente, e Cul-
tura e Economia Criati-
va. Além disso, entidades 
como o SAAE (Serviço 
Autônomo de Água e Es-
goto), Funbepe e outras 
organizações foram con-
vidadas a contribuir com 
suas expertise e recursos 
para as ações empreendi-
das pelo comitê.

A Secretária de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Goulart 
falou sobre a pauta discuti-
da no último encontro. “A 
pauta incluiu a análise do 
cenário da infestação de 
Aedes Aegypti e o núme-
ro de casos de Dengue 
registrados até o presente 
momento. Também discu-

timos a questão dos veícu-
los abandonados em vias 
públicas, que são focos 
de Dengue, bem como 
bueiros e bocas de lobo 
obstruídos. Abordamos a 
situação das vias públicas, 
sarjetas e obras inacabadas 
que acumulam água, além 
dos reparos necessários na 
rede de água pluvial e a im-
portância da fiscalização de 
postura. Adicionalmente, 
a Secretaria de Educação 
foi convidada a institu-
ir uma data ou semana 
em outubro ou novembro 
de 2023 para trabalhar a 
‘Conscientização de Com-
bate à Dengue e outras Ar-
boviroses’, e destacamos a 

necessidade de retomar os 
teatros infantis com temas 
relacionados à educação 
permanente”, ressaltou.

A “Sala de Situação” foi 
criada justamente em um 
período de crise, quando o 
Município enfrentava um 
dos piores cenários de epi-
demia por Dengue e outras 
arboviroses. Desde então, 
esses encontros ocorrem 
regularmente, permitindo 
uma análise constante das 
estatísticas e a revisão das 
estratégias para garantir 
uma maior eficiência no 
combate a essas doenças.

Fábio Polidoro, Pre-
feito de Pedreira, destacou 
a importância de ações 

como esta para a cidade. 
“Nosso Município está 
comprometido em ofere-
cer um ambiente saudável 
e seguro para todos os 
cidadãos, e é por isso que 
investimos em iniciativas 
como esta. A discussão 
abrangente sobre os prob-
lemas relacionados à Den-
gue, a mobilização social 
e a educação contínua são 
pilares essenciais de nossa 
estratégia”, concluiu.

A reunião situacional 
aconteceu nas dependên-
cias da Sala de Reunião 
da Unidade de Saúde da 
Família - USF “Edgardo 
Luis Steulla” da Vila Ca-
nesso.
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Em outubro, Ney Matogrosso 
chega aos palcos da RED Eventos

Sandro Dias, o mineirinho, encanta fãs de skate em 
Jaguariúna

Da Redação

A RED Eventos, em 
Jaguariúna, recebe no dia 
07 de outubro o show “Blo-
co na Rua”, do cantor Ney 
Matogrosso. A casa abre às 
20h e a apresentação está 
prevista para às 22h.

O show “Bloco na 
Rua” é a atual turnê, que 
começou pouco antes de 
declarada a pandemia da 
Covid-19.

Os ingressos estão à 
venda em três setores: 
MESA (Ouro, Prata e 
Bronze), Camarote Open 

bar e Cadeira Lateral. Eles 
podem ser adquiridos em 
Campinas, na Equipadão 
Norte Sul, e nas unidades 
da Dr. Placas de Amparo, 
Jaguariúna e Mogi Guaçu. 
Vendas online pelo site 
agoraingressos.com.br

Informações pelo tele-

fone 19 3244-1254.
     SERVIÇO: 
Ney Matogrosso na 

RED Eventos
QUANDO: 07/10/23
HORÁRIO: a partir 

20h
LOCAL: RED Eventos 

- Jaguariúna

De Jaguariúna

A garotada e mesmo 
os amantes de skates 
com mais idade tiveram 
uma tarde inesquecível 
nesta sexta-feira (29), 

em Jaguariúna. Pela pri-
meira vez, eles puderam 
ouvir, interagir e pegar 
autógrafos do multi-
campeão de skate San-
dro Dias, o Mineirinho.

O at le ta ,  um dos 

maiores skatistas bra-
si leiros de todos os 
tempos, esteve na pista 
pública de skate “Ricar-
do Mathias de Queiroz”, 
no Jardim Fontanella, 
que recentemente foi 

reformada pela Prefei-
tura.

Ele distribuiu vários 
autógrafos e posou para 
fotos com a “galera”.

Mineirinho, que é 
hexacampeão mundial 

de skate, fez um work-
shop gratuito e aberto 
ao público. A ação, pro-
movida pela Secretaria 
Municipal de Juventude, 
Esportes e Lazer, inte-
grou as comemorações 

do aniversário de Jag-
uariúna e contou com 
a presença de alunos 
das escolas públicas do 
município e do Projeto 
Campeões, da Secretaria 
de Esportes.
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Eleição define novo quadro do Conselho Tutelar de Mogi 
Guaçu para os próximos quatro anos  

Prefeitura abre inscrições para casa popular

Secretaria da Saúde pronta para o “Dia D” da multivacinação

Educação promove Semana das Crianças para os alunos da 
rede municipal com atividades e recreação no Furno 

De Mogi Guaçu 

Estão definidos os cinco 
novos membros que ocu-
parão o quadro do Consel-
ho Tutelar de Mogi Guaçu 
no período entre 10 de 
janeiro de 2024 e 9 de ja-

neiro de 2028. A definição 
aconteceu por meio de 
uma eleição realizada no 
último domingo, dia 1° de 
outubro, nas dependências 
das Faculdades Integradas 
Maria Imaculada (FIMI). 
Puderam participar da 

votação os cidadãos com 
situação eleitoral regular 
em Mogi Guaçu.  

Os novos membros do 
Conselho Tutelar de Mogi 
Guaçu eleitos foram: Hud-
son Reuel Lira dos Santos 
(306 votos), Andrea Ap. 
de Souza (275 votos), Sol-
ange Heloisa da Silva (248 
votos), Marcos Vinicius de 
Mello (246 votos) e Adil-
son Cândido de Almeida 
(245 votos). Ficaram como 
suplentes: Ana Carolina 
de Andrade Costa Florên-
cio, (182 votos), Viviane 
Graziela Rosa Borges da 
Silva (118 votos), Eliana 
Ap. Faria de Araújo (103 
votos), Maria Goreti de 
Souza (100 votos) e Audrey 

Mariane Ferreira Bonaretti 
(56 votos). 

No total, foram contabi-
lizados 1.883 votos, sendo 
quatro nulos. Vale lembrar 
que ao final do atual man-
dado existe a possibilidade 
de reeleição. A votação 
aconteceu por meio de ur-
nas manuais e cabines dis-
ponibilizadas pelo Cartório 
Eleitoral de Mogi Guaçu. 
O processo de escolha dos 
novos membros do Consel-
ho Tutelar é administrado 
pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA) e 
fiscalizado pelo Ministério 
Público do Estado de São 
Paulo. 

“Todo o processo de 

eleição ocorreu de forma 
tranquila, de uma forma 
bem ordeira, não tivemos 
intercorrência nenhuma. 
Contamos com a partici-
pação dos servidores públi-
cos de diversas Secretarias 
e representantes da socie-
dade civil. Nós da CMDCA 
já estamos iniciando um 
procedimento para que 
os novos conselheiros tu-
telares sejam treinados 
para aprimorar a função 
que vão exercer”, afirmou 
Jony Cezar de Lima Curcio, 
presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
(CMDCA). 

Votos contabilizados  

1º Hudson Reuel Lira 
dos Santos – 306 votos 

2º Andrea Ap. de Souza 
– 275 votos 

3º Solange Heloisa da 
Silva – 248 votos 

4º Marcos Vinicius de 
Mello – 246 votos 

5º Adilson Cândido de 
Almeida – 245 votos 

6º Ana Carolina de An-
drade Costa Florêncio – 
182 votos 

7º Viviane Graziela Rosa 
Borges da Silva – 118 votos 

8º Eliana Ap. Faria de 
Araújo – 103 votos 

9º Maria Goreti de Sou-
za – 100 votos 

10º Audrey Mariane 
Ferreira Bonaretti – 56 
votos

De Mogi Mirim

A Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Obras e 
Habitação, fará a atual-
ização do atual Cadastro 
de Habitação Popular e 
abrirá novas inscrições 
para os que ainda não es-
tão cadastrados. O anúncio 
foi divulgado pelo prefeito 
Paulo Silva, na quinta-feira 
(28), durante entrevista 
coletiva concedida na Es-
tação Educação. 

Na ocasião, ele explicou 
que a iniciativa atende 
a um pedido da Caixa 
Econômica Federal, da 
CDHU e da própria Secre-
taria de Obras e Habitação. 
O último levantamento 
cadastral ocorreu em 2013. 
Na prática, a base de da-
dos servirá para a seleção 
dos beneficiários nos pro-
gramas habitacionais. Por 
isso, é essencial que os 
interessados forneçam 
dados legítimos e atual-
izados. 

“Esse recadastramen-
to é aberto para todas as 
famílias que não possuem 
imóveis, pois assim será 
possível um diagnósti-
co detalhado do deficit 
habitacional, o que será 
essencial para o nosso 
programa municipal de 
habitação popular”, de-
screveu o prefeito Paulo 
Silva, acompanhado pelo 
secretário de Obras e Habi-
tação Popular, Paulo Ro-
berto Tristão, integrantes 
da equipe técnica da Pasta, 
além dos vereadores João 
Victor Gasparini, Luzia 
Cristina Cortes Nogueira 
e Mara Choquetta e os 
assessores parlamentes de 
Alexandre Cintra e Marcos 
Gaúcho. 

CADASTRO
O cadastro será feito 

entre de 16 de outubro e 31 
de dezembro de 2023 at-
ravés do site da Prefeitura 
(www.mogimirim.sp.gov.
br). Haverá também aten-

dimento presencial para 
esclarecimento de dúvidas 
em cinco pontos de aten-
dimento distribuídos pela 
cidade. 

 – Cras Norte
Endereço: Rua José 

Finotti, 128, Jardim Bicen-
tenário

Telefone: (19) 3805-
4073 e 3806-8685

Horário de atendimen-
to: segunda-feira a sex-
ta-feira, das 8h00 às 17h00

– Cras Leste
Endereço: Rua José Po-

letini, 507, Jardim do Lago
Telefone: (19) 3804-

1549 
Horário de atendimen-

to: segunda-feira a sex-
ta-feira, das 8h00 às 17h00

– Cras Jardim Planalto
Endereço: Rua Se-

bastião Milano Sobrinho, 
Jardim Planalto

Telefone: (19) 3806-
7347

Horário de atendimen-
to: segunda-feira a sexta, 
das 8h00 às 16h00

– Subprefeitura de 
Martim Francisco

Endereço: Avenida Luiz 
Pilla, 130, Martim Fran-
cisco

Telefone: (19) 3805-
1109

Horário de atendimen-
to: segunda-feira a sexta, 
das 8h00 às 17h00

– Secretaria de Obras e 
Habitação Popular

Endereço: Rua Dr. Ar-
thur Cândido de Almeida, 
110, Nova Mogi (ao lado 
do Saae)

Telefone: (19) 3804-
3869

Horário de atendimen-
to: segunda-feira a sex-
ta-feira, das 8h30 às 16h30

PROGRAMAS
O município dará início 

ao programa de residên-
cias e lotes urbanizados 
para famílias com renda 
entre 1 e 3 salários-mín-
imos. Mogi Mirim conta 
com quatro ações habita-
cionais, cada qual com  

cerca de 100 lotes. 
E m  e s t á g i o  m a i s 

avançado está o lotea-
mento na Zona Leste, no 
terreno localizado ao lado 
do Núcleo Integrado de 
Atividades Sociais (NIAS). 
A área já foi doada para a 
Companhia de Desenvolvi-
mento Habitacional e Ur-
bano (CDHU). De acordo 
com o órgão do governo 
estadual, as obras deverão 
ser iniciadas em março de 
2024. 

Outra área disponibili-
zada está em Martim Fran-
cisco. A Prefeitura já fez a 
aquisição da área, e a Sec-
retaria de Obras realizou 
os levantamentos técnicos 
e que serão encaminha-
dos para a Secretaria de 
Planejamento Urbano, 
responsável pelo envio dos 
dados ao governo estadual 
para aprovação. Posterior-
mente, o loteamento será 
registrado em cartório e 
a área estará apta para o 
programa habitacional. 

A Prefeitura já atua na 
aquisição de outros dois 
terrenos que estão localiza-
dos nas regiões Norte e Sul. 
Cabe ressaltar que empre-
sas privadas também estão 
para ofertar habitações 
populares em Mogi Mirim 
pelo programa Minha Casa 
Minha Vida, do governo 
federal. 

CRITÉRIOS
O recadastramen-

to habitacional está di-
sponível para todos os 
munícipes com idade su-
perior a 18 anos. Contudo, 
o processo de seleção, re-
alizado por intermédio do 
Sistema de Gestão Habita-
cional (HABISOFT), levará 
em consideração o tempo 
de moradia no município, 
condições de moradia, 
estado civil, renda familiar 
(1 a 3 salários-mínimos), 
número de dependentes 
de 0 a 18 anos, famílias 
com idoso ou PcD (Pessoa 
com Deficiência) e região 
da residência. 

De Mogi Mirim

Começou no último 
dia 30 de setembro, a 
campanha de multivaci-
nação desencadeada pelo 
Ministério da Saúde, em 
todo o País e que vai se 
estender até o dia 31 de 
outubro. Já no próximo 
sábado (7), inclusive em 
Mogi Mirim, haverá o “Dia 
D” da vacinação em todas 
as UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde), que estarão 
abertas das 8hh0 às 16h00.

A organização desse me-

gaevento está a cargo da 
VS (Vigilância em Saúde), 
órgão da Secretaria Munic-
ipal da Saúde. O principal 
objetivo dessa megavaci-
nação, de acordo com a 
gerente de VS, Vivian Delal-
ibera de Souza Custódio, é 
atualizar a situação vacinal 
de crianças e adolescentes 
com até 14 anos, 11 meses e 
29 dias, conforme precon-
iza o calendário estadual.

Vivian reforça que é de 
fundamental importância 
que toda a população-alvo 
compareça às UBSs, levan-

do a caderneta de vacinação 
para que os profissionais 
de Saúde possam avaliar 
se há alguma dose que ain-
da não foi administrada 
ou se há imunizantes que 
necessitam ser aplicados 
para completar o esquema 
vacinal preconizado. 

Além de atualizar a imu-
nização de crianças e ado-
lescentes, outras metas do 
“Dia D” é elevar as cober-
turas vacinais para reduzir 
o risco de reintrodução ou 
disseminação de doenças 
imunopreveníveis, ampliar 

o acesso às vacinas e aval-
iar a vulnerabilidade do 
Município para as doenças 
imunopreveníveis correl-
acionadas às coberturas 
vacinais.

ZÉ GOTINHA
Vivian destaca ainda que 

com o “Dia D”, fortalecerá 
a priorização da vacinação 
para o alcance das cober-
turas vacinais e de forma 
homogênea, com base no 
microplanejamento, desen-
volvendo ações articuladas 
para recuperação das co-

berturas vacinais.
Para aumentar o pú-

blico-alvo durante a cam-
panha, a Secretaria da 
Saúde vai contar com a 
ajuda de outdoores e carro 
de som nos dias 5, 6 e 7, 
que estará circulando pela 
cidade. Outra estratégia, 
especialmente voltada às 
crianças, é o uso dos perso-
nagens Zé & Maria Gotinha 
para incentivar pais ou re-
sponsáveis a levar os meno-
res de 15 anos às UBSs. 

“Zé & Maria Gotinha” 
estarão desfilando junto 

com o carro de som, em 
todos os bairros de Mogi 
Mirim, inclusive em frente 
às UBSs no “Dia D”. Por úl-
timo, a Secretaria de Saúde 
disponibiliza o material do 
Ministério da Saúde com 
o calendário completo de 
vacinação, não só para cri-
anças e adolescentes, mas 
também para gestantes, 
adultos e idosos. Para ver 
esse material basta aces-
sar htpps://www.gov.br/
saude/pt-br/campanhas-
da-saude/2023/multivaci-
nacao/acesse-as-pecas

De Mogi Guaçu 

Entre os dias 2 e 7 de 
outubro, a Secretaria Mu-
nicipal da Educação irá 
promover a Semana da 
Criança, que será realiza-
da para comemorar o Dia 
da Criança, data celebrada 
no Brasil em 12 de out-
ubro. As atividades desta 
semana especial para os 
alunos da rede municipal 
de ensino acontecerão no 
Centro Esportivo Carlos 
Nelson Bueno, o Furno, 

no Parque Cidade Nova.  
De segunda a sexta-fei-

ra, entre os dias 2 e 6 de 
outubro, no período das 
8h às 11h e das 13h30 às 
16h30, a programação 
é totalmente direciona-
da para os estudantes 
da educação infantil. O 
objetivo da Secretaria 
Municipal da Educação 
é levar alegria e diversão 
para os três mil alunos 
das Escolas Municipais 
de Educação Infantil I e II 
(Emeis), com idade entre 

4 e 5 anos.  
No local, estes alunos 

participarão de ações rec-
reativas como, por exemp-
lo, de gincanas, e poderão 
brincar nos brinquedos 
infláveis, e poderão as-
sistir aos espetáculos com 
personagens infantis. Os 
estudantes terão ainda 
um cardápio especial 
no local com pipoca, al-
godão-doce, suco, água e 
cachorro-quente. 

“A Semana da Criança 
celebra a infância, etapa 

marcante do desenvolvi-
mento em que se vivem 
as primeiras experiências 
sociais fora do núcleo 
familiar, sendo ambiente 
escolar, o oportuniza-
dor de lazer e sociabili-
dade educativa”, disse o 
secretário municipal da 
Educação, Paulo Paliari.  

Já no sábado, 7 de ou-
tubro, a recreação será 
aberta ao público das 9h 
às 15h, e contará com par-
ceria das Secretarias Mu-
nicipais de Comunicação, 

de Cultura e de Esporte e 
Lazer (SE). É importante 
destacar que neste dia 
serão realizadas as mes-
mas atividades recreativas 
e a entrada é franca. 

Rede 
Paulo Paliari comen-

tou ainda que o Dia das 
Crianças terá uma pro-
gramação especial tam-
bém para as 900 crianças 
dos Centros de Educação 
Infantil (CEIs) e para os 
10.340 estudantes das Es-

colas Municipais de Ensi-
no Fundamental (Emefs). 
“Essas atividades serão 
realizadas entre os dias 
9 e 20 de outubro, du-
rante o período das aulas 
e cada escola terá uma 
programação diferente 
para que os alunos ten-
ham um Dia das Crianças 
superespecial com muita 
recreação, brinquedos 
infláveis e, claro que com 
um cardápio especial feito 
somente para eles”, res-
saltou Paulo Paliari. 
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7º Festival de Fotografia Amparo em Foco começa 
quinta-feira (5) com atrações gratuitas

De Amparo

A 7ª edição do Festival 
de Fotografia Amparo 
em Foco, um dos mais 
importantes do Esta-
do de São Paulo, traz 
programação gratuita 
voltada para o público 
de todas as idades. O 
evento acontece entre 5 e 
8 de outubro, quinta-fei-
ra a domingo, na Praça 
Pádua Salles, no centro 
de Amparo-SP.

Serão mais de 20 ativ-
idades entre oficinas, 
exposições, palestras, 
rodas de conversa e saída 
fotográfica. Em 2023, o 
festival tem tema princi-
pal o protagonismo das 
mulheres na fotografia 
brasileira.

Nomes como os de 
Nair Benedicto, Mônica 

Maia, Carmem Negrão, 
Dani Sandrini, entre 
outras personalidades 
do universo fotografia 
nacional, têm presenças 
confirmadas no festival. 
A programação completa 
está disponível no site: 
www.amparoemfoco.
com.br.

Nair Benedicto: Hom-
enagem a quem faz a 
diferença

Para traduzir a im-
portância das mulheres 
fotógrafas, o Amparo em 
Foco confirmou a partici-
pação de Nair Benedicto. 
Ela é pioneira no país em 
dar voz às minorias, ao 
usar seu trabalho para 
abordar temas como 
preconceito e violência 
contra as mulheres, ho-
mossexuais e indígenas.

Delegada da Unicef, 
entre 1988 e 1989, presa 
e torturada no período 
da ditadura, sua obra faz 
parte dos acervos dos 
museus de arte moderna 
do Rio de Janeiro (MAM) 
e de Nova York (MoMa).

Nair Benedicto se ded-
icou na carreira na real-
ização de documentários 
audiovisuais e fotográf-
icos sobre as condições 
de vida de crianças e mul-
heres na América Latina, 
além de temas sociais e 
manifestações populares 
no Brasil. A fotógrafa e 
ativista fará uma roda de 
conversa, ao lado de Car-
mem Negrão, sobre “O 
protagonismo feminino 
na fotografia brasileira”, 
tema principal do evento. 
O bate-papo ocorre no 
sábado (7), às 20h, na 
Estação da Mogiana.

Oficinas e Palestras
Com o objetivo de 

exaltar o trabalho das 
mulheres no cenário na-
cional, o Festival Ampa-
ro em Foco traz como 
destaque as palestras “A 
construção de um proje-
to fotográfico: conversa 
sobre a exposição Terra 
Terreno Território” com 
a artista visual e fotógrafa 
Dani Sandrini, que será 
realizada na abertura do 
festival, na sexta-feira 
(6), às 20h. E no sábado 
(7), às 16h, acontece a 
palestra “Mulheres Luz”, 
com a curadora, editora e 
produtora cultural Môni-
ca Maia.

Entre as oficinas do 

Festival Amparo em Foco 
2023, uma das mais es-
peradas é a “Kombina 
com Foto”, do designer 
e fotógrafo profissional 
Felipe Colvara Teixei-
ra. O projeto itinerante, 
montado em uma Kombi 
como sala de aula, utiliza 
a fotografia como instru-
mento para despertar 
uma maior consciência 
social e ambiental sobre 
questões que ocorrem 
diariamente em nossas 
vidas.

Na programação de 
sábado (7), o público 
poderá participar das 
atividades: “Fotografia 
artesanal: Antotipia e 
Fitotipia” com a artista 
visual Dani Sandrini; 
“Inteligência Artificial 
em processos de criação”, 
com o artista visual Wil-
liam Kass; “Retrato - Fac-
es Prateadas “ positivo 
preto e branco em grande 
formato com o fotógrafo 
Antonio Neto.

Já no domingo (8), a 
programação traz “Ciano-
tipia Criativa”, com Letí-
cia Volpi, e a “Fotografia 
Analógica e Revelação, 
com Caffenol”, com os 
laboratoristas Mariana 
Guerra e Vitor Leite.

No sábado (7) e no 
domingo (8), às 11h, os 
fotógrafos Alex Gimenes 
e Renan Nakano realizam 
a oficina “Retratos: Rev-
elação em preto e branco 
por Inversão e produção 
de Monóculos”. No en-
cerramento, no domingo 
(8), às 15h, será realizada 
a palestra “Apagamentos 

e Silenciamentos: ruídos 
e ecos na Fotografia” 
com o fotógrafo e mestre 
em Educação Guilherme 
Zullo.

Todas as oficinas são 
gratuitas e as pessoas 
serão recebidas por or-
dem de chegada, sem a 
necessidade de inscrição.

Exposições
 Quem visitar o Festival 

Amparo em Foco poderá 
conferir exposições “La-
birinto Feminino”, ex-
clusiva com trabalhos 
de artistas mulheres e a 
exposição coletiva “Re-
tratos”, com imagens de 
artistas de todo país, am-
bas produzidas através 
de convocatórias abertas 
ao público.

A premiada exposição 
“Terra-Terreno-Ter-
ritório”, de Dani Sandrini 
fará parte das ações ex-
positivas do festival. Os 
visitantes também terão 
acesso à exposição “Toda 
Chuva Começa Com Um 
Pingo”, de Nair Benedic-
to. Suas imagens refletem 
a luta das mulheres pela 
não violência, contra o 
feminicídio, aos direitos 
iguais, além das ações de 
mulheres inovadoras.

A organização ainda 
traz uma exposição co-
letiva com artistas con-
vidados como Antônio 
Neto, Daniela Lucheta, 
Guilherme Zullo, Leticia 
Volpi e William Kass.

Acessibilidade
Para essa edição, o 

evento contará com in-
térprete de Libras em 
todas as palestras da 
programação e terá au-
diodescrição, através de 
QR code, nas exposições 
coletivas “Labirinto Fem-
inino” e “Retratos, dos 
processos históricos al-
ternativos à inteligência 
artificial”, que estarão na 
Praça Pádua Salles.

S o b r e  o  F e s t i v a l 
Amparo em Foco 2023

O projeto AMPARO 
EM FOCO 2023 é viabi-
lizado pela Lei de Incen-
tivo à Cultura do Gover-
no Federal, através do 
Ministério da Cultura, 
e tem como patrocina-
dora oficial a empresa 
Rousselot Gelatinas do 
Brasil, é produzido pela 
Mogiana Produções Cul-
turais e conta com apoio 
da Prefeitura Municipal 
de Amparo, cidade do 
interior paulista a 126 km 
de São Paulo e 68km de 
Campinas.

Serviço
Festival de Fotografia 

Amparo em Foco 2023
Quando: 5 a 8 de ou-

tubro, quinta-feira a do-
mingo

Formato: Presencial, 
quinta-feira a domingo

Local: Praça Pádua 
Salles e Estação Mogiana

E n d e r e ç o :  P r a ç a 
Pádua Salles, s/n, centro, 
Amparo-SP

Entrada: Gratuita
Mais informações: 

www.amparoemfoco.
com.br


